

Liebe Raterinnen und Rater,

mein Name ist Markus Sondermann.

Ich bin Rechtsanwalt, 63 Jahre und Vater von drei erwachsenen Töchtern. Ich lebe seit mehr als 30 Jahren in Ratingen und bin seit langer Zeit in der Kommunalpolitik und in Ehrenämtern tätig. Ich liebe unser Ratingen und möchte, dass die Stadt lebenswert und attraktiv bleibt.



Das geschieht nicht von allein, sondern braucht Tatkraft, Mut und Stärke für Veränderungen und neue Ideen und Impulse. Unsere Stadt benötigt eine kraftvolle und starke Führung – für mehr Sicherheit und für eine leistungsstarke Politik und Verwaltung. Dafür bewerbe ich mich bei Ihnen und zähle auf Ihre Stimme und Unterstützung.

Herzlichst, Ihr

Markus Sondermann

V.i.S.d.P.: FDP Ratingen, Hochstraße 24, 40878 Ratingen

Kontakt: markus.sondermann@fdp-ratingen.de

Mehr Infos auf www.sondermann2025.de

14.09.2025
**KOMMUNALWAHL/
BÜRGERMEISTER-
WAHL**



DR. MARKUS SONDERMANN
IHR BÜRGERMEISTER FÜR RATINGEN

**Freie
Demokraten** Stadtverband
Ratingen
FDP

GENUG GEREDET.

Sicherheit

Mein Ziel ist eine sichere Stadt, in der sich die Bürger wohl, frei und sicher fühlen – zu jeder Zeit des Tages und auf allen Straßen, Plätzen und Wegen. Ich werde mich dafür einsetzen, neue Stellen für Polizei und Ordnungskräfte zu schaffen. Neuralgische Punkte werden stärker überprüft; in der Innenstadt soll wieder eine Polizeiwache eingerichtet werden. Sicherheit braucht Bürgernähe.



POLIZEIWACHE IN DER STADT



WEG MIT DEM DRECK

Ordnung

Sauberkeit und Ordnung sind keine Nebensache. Sie schaffen Lebensqualität und sorgen dafür, dass unsere Stadt wieder lebens- und liebenswerter wird. Mit einer starken Verwaltung werden wir uns kümmern, wieder Sauberkeit zu schaffen und die teilweise mutwillige Verschmutzung und Vermüllung zu stoppen.

AB JETZT: SONDERMANN

Erneuerung

Nach Jahren des Stillstands und zunehmender Leerstände in allen Stadtteilen werde ich neue Impulse setzen. Wir brauchen ein lebendiges Ratingen. Ich werde das Einzelhandelssterben bekämpfen und dafür sorgen, dass mehr Kaufkraft in unserer schönen Stadt verbleibt. Unsere Wirtschaft braucht neue Impulse und verlässliches Handeln.



LEERSTÄNDE BESEITIGEN



ZUKUNFT UNSERER KINDER SICHERN

Schulen und Digitalisierung

Eine lebendige Stadt braucht moderne Lösungen. Die Digitalisierung wurde bisher verschlafen. Ich setze mich dafür ein, dass die Stadtverwaltung bürgernah arbeitet und dabei smarte Technologien nutzt. Unsere Schulen und Ausbildungsstätten erfordern eine grundlegende Modernisierung. Sie dürfen nicht länger vernachlässigt werden - unser Nachwuchs verdient beste Startbedingungen. Sorgen wir dafür!